



Núm. 136 - Año XII - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Junio 1964

A los padres

EL FUTURO DE TUS HIJOS

POSIBLES SOLUCIONES

Continuamos escribiendo sobre el porvenir de los hijos montuirenses.

Para solucionar este problema, la Iglesia, como Madre que es de todos sus hijos se ha acercado a los necesitados y les ha ofrecido sus Escuelas Agrícolas y sus Escuelas de Artes y Oficios dirigidas por religiosos y religiosas. Son muchos los chicos pobres reintegrados, tras algunos años, a la sociedad como miembros útiles y preparados para ganarse la vida de una manera honrada y llena de la felicidad que proporciona el trabajo cuando se conoce a la perfección la técnica del mismo.

El Estado Español ha sentido la necesidad de adiestrar a sus hombres de mañana en las faenas del campo, para que el suelo español produzca mayores riquezas; y en los distintos oficios y artes, según las técnicas más modernas. Para ello ha dictado una legislación laboral y profesional que nada tiene que envidiar a las de otras naciones. Ha abierto Escuelas Industriales, Institutos, Universidades Laborales, Escuelas Agrícolas, etc., dotándolas de profesorado competente de maquinaria y medios de investigación modernísimos y facilitando el acceso a ellas de millares y millares de muchachos.

ESCUELAS AGRICOLAS

Algunos, muy pocos montuirenses han apreciado el valor de estas enseñanzas porque han vivido siempre en el campo, por lo general han ido repitiendo lo que hacían sus padres y vecinos, como éstos a su vez copiaron de sus mayores. Pero, ¿no cabría mayor perfección y progreso en el cultivo de los campos, en el cuidado de los árboles, en el conocimiento de los animales? Las ciencias modernas han demostrado la conveniencia de aplicar determinadas semillas, plantas y abonos a determinados terrenos para lograr enriquecer éstos y obtener una mayor producción.

Las Escuelas Agrícolas enseñan al joven todo cuanto se requiere para hacer de él un entendido. Hay en ellas laboratorios de investigación y plantaciones de experimentación y maquinaria modernísima; también cursos completos sobre árboles, injertos, desinfección...; sobre animales, como el caballo, la oveja, la vaca, el cerdo, la gallina y sus productos y aplicaciones. Y como se alterna la práctica con la teoría, el futuro campesino volverá a nuestro pueblo en condiciones de sacar de sus haciendas el máximo rendimiento.

(Concluye al dorso)

PRIMERA COMUNION

Relación de los niños y niñas que recibieron por primera vez a Jesús Sacramentado el domingo 10 de mayo en la Iglesia Parroquial de Montuiri.

NIÑOS

Juan Antonio Ramonell Amengual
Miguel Blascos Ginard
Lorenzo Mayol Sánchez
Bartolomé Bauzá Bauzá
Jaime Rigo Miralles
Miguel Lladó Cerdá
Pablo Pocoví Miralles
Antonio Gomila Moll
Antonio Amengual Mora
Juan Pascual Requena Mir
Antonio Requena Mir
Miguel Nicolau Mulet
Jaime Bauzá Cerdá
Antonio Samaniego Quiles
Bartolomé Niell Gomila

NIÑAS

María Amengual Ferrer
Juana Pocoví Adrover
Coloma Garau Llabrés
Catalina Garau Llabrés
Ana Cerdá Garau
María Verger Gomila
Ana Verger Gomila
Sebastiana García Martorell

A los padres

(De la 1.ª página)

Y si tus hijos no van a ser campesinos ni van a estudiar una carrera determinada, existen también escuelas profesionales con talleres e mecánica, metalúrgica, automovilismo, madera, electricidad, construcción y tantas otras en las que tus hijos recibirán una completa formación sobre el futuro de su vida.

Por esto, cuando sepas lo que van a ser tus hijos, dales una sólida formación profesional que les capacite para ser sino los mejores, buenos obreros o técnicos con lo que a la par que tendrá solucionada su vida, darán gloria a Dios y engrandecerán a la Patria.

A LA CHITA, CALLANDO

SOCIEDAD DE CAZADORES

Después de varias reuniones ha quedado constituida definitivamente la Junta Directiva:

Presidente: D. Cristóbal Amengual Garcías.

Vice-Presidente: D. Juan Verger Martorell.

Secretario: D. Bartolomé Verger Bauzá.

Tesorero: D. Antonio Mayol Arbona.

Vocales:

1.º D. Juan Verger Ramonell

2.º D. Juan Grimalt Riera

3.º D. Miguel Gomila Munar

4.º D. Miguel Rigo Amengual

5.º D. Rafael Massanet

6.º D. Gabriel Mayol Gomila

DÍA NACIONAL DE LA CARIDAD

Celebróse en la festividad de Corpus Christi el Día Nacional de la Caridad recaudándose la cantidad de 2.210,40 ptas.

BANDA DE MUSICA

Sabemos se están haciendo activas gestiones para que en las próximas fiestas de San Bartolomé los componentes de nuestra Banda vistan por primera vez los nuevos uniformes.

ECOS DE SOCIEDAD

Nos enteramos con satisfacción del nombramiento como Delegado de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros en Felanitx de nuestro paisano D. Rafael Socías Miralles, Presidente de la Cofradía del Puig de San Miguel.

Vaya para el interesado y familia nuestra sincera felicitación.

MUCHOS PEQUEÑOS PROPIETARIOS DEJARAN DE PAGAR CONTRIBUCION

Nos enteramos de que las Cortes Españolas han aprobado la Ley de reforma tributaria con la que se ha reducido a una quinta parte el número de contribuyentes de contribución rústica y todavía a los pocos que habrán de abonar estos impuestos, su importe quedará reducido al 30 por cien de los tipos actuales. Es una noticia que sin duda agradecerán muchos montuirenses por los beneficios que les reportará.

EXIGENCIAS DEL AMOR

Nos encontramos con muchos esposos que cuando hablan del amor en el matrimonio piensan sólo en el aspecto sexual o en la felicidad individual y no tienen en cuenta que el matrimonio es, ante todo, una institución social para la prolongación del género humano y para dar a los hijos una educación digna de su calidad de personas.

Y si, por otra parte, y de esto queremos hablar, tenemos presente que los dos esposos son una misma cosa y que han de permanecer unidos para siempre, veremos que el amor verdadero —como ya decíamos en el último número— ha de ser exigente porque ambos han de desear para el otro el mayor bien posible y éste es la santificación de aquel que Dios le ha dado para compañero de toda la vida.

Es verdad que todos tenemos defectos pero jamás debemos resignarnos con ellos; en cierta manera el conformarse sería una falta grave de la que muchos esposos se hacen culpables.

Que no se contente el casado en conocer los defectos y los talentos del otro, sino que se decida a hacérselos conocer, aunque sea a veces difícil y en otros lo más fácil el callarse. Pero muy a menudo el silencio no es otra cosa que pereza, respeto humano, cobardía. Es singularmente agradable el clima de un hogar en el que los esposos pueden decirse todo con sinceridad y oírlo todo con un corazón que desea aprender.

UN TESTIMONIO

Un matrimonio extranjero que lleva seis años de vida conyugal, escribe así sobre el amor:

«Jesucristo ama a la Iglesia con el mismo amor con que ama a su Padre, pero no hay tensión entre estos dos amores, es el mismo y único amor. Lo mismo debiera ocurrir en nuestro amor conyugal. En realidad me doy cuenta de que el amor conyugal mío es bien pobre; no pasa de ser egoísmo más o menos camuflado. Si yo deseo estar con mi mujer es porque su presencia me agrada, porque me procura felicidad. Quiero ser todo para ella por la alegría de estar con ella, pero en el fondo yo estoy en el centro de este amor. Según el primer mandamiento yo debo amar a Dios sobre todas las cosas; más que a mi mujer y a mis hijos. Pero en realidad amo a mi mujer y a mis hijos más que a Dios; me son tan cercanos, forman parte de mi mismo. ¿Cómo conciliar estos dos amores? Porque yo no puedo servir a dos señores. Sólo el amor conyugal, imagen del amor de Cristo por su Iglesia, resuelve el problema. Como Cristo, yo también debo centrar mi amor conyugal sobre el Padre y no sobre mi mismo; entonces ya no es nuestro amor, sino el amor de Dios en nosotros. No somos nosotros los que amamos, sino Dios que nos presta su Amor para que nos amemos. Este es el único amor verdadero».

Entendido así el amor, los dos cónyuges podrán ayudarse, empujarse, sostenerse mutuamente, intercambiar ideas... Se tiene la ventaja de ser dos para luchar contra las dificultades; para compartir alegrías, entusiasmos y amarguras; para sostenerse en las pruebas y en los momentos de depresión.

Por esto es que el amor exigente engrandece a los esposos.

Crónica Religiosa

Día 1. — Empieza por la noche el ejercicio del Mes de María. Función llena de encanto y de fervor debido sobre todo a los muchos niños y niñas que todos los días han participado en él.

Día 2. — Bendición de los frutos.

Día 7. — Festividad de la Ascensión. La asociación de las Hijas de María celebró solemnemente su fiesta anual. A las 9 hubo Misa de Comunión. A las 11 oficio a intención de doña Francisca Castellá.

En la Sala Mariana a las 12, el predicador de la fiesta, el Rdo. D. Sebastián Franch, Pbro. dio una interesantísima charla a todas las jóvenes.

Día 10. — Se acercaron a recibir por primera vez a Jesús Sacramentado 15 niños y 8 niñas acompañados de sus padres y numerosa concurrencia.

Día 11. — Oficio Oniversario en sufragio de doña María Miralles. Por la noche Reunión para las cuatro Ramas de A. C.

Día 16. — Al atardecer empezaron las XL Horas de Pentecostés.

Día 18. — Conclusión de las XL Horas y Procesión de Tercera Dominica a intención de D. Bartolomé Verger.

Día 28. — Con gran solemnidad se conmemoró la fiesta del Corpus Christi. Por la mañana Misa de Comunión, a las 11 oficio a intención de doña Antonia Mateu. Por la tarde solemne Procesión.

Día 31. — Al atardecer ante Nuestra Señora de la Bona Pau, se concluyó el Mes de María.

PLUVIOMETRO

No se ha registrado cantidad alguna de agua durante el mes de mayo.

Bendición de frutos

El sábado, día 2, después de la Misa en la que asistieron todos los niños de las escuelas se celebró la función litúrgica de la Bendición de los Frutos.

Tuvo lugar, siguiendo hermosa tradición, en la antigua plazoleta de las Tres Cruces.

Fue un acto religioso que resultó sumamente simpático, pues en él sintonizaron la belleza de liturgia, el encanto de la Cruz Mayor y de la capillita de las tres cruces guarnecidas de florecientes macetas colocadas artísticamente por los buenos vecinos que a través de los años han sabido amar y captar el simbolismo religioso e histórico que tiene para Montuiri la plaza con sus cruces.

Terminada la función, procesionalmente se regresó a la Parroquia entre himnos de alabanza para ofrecer a la Virgen los ramos de flores que llevaban los niños y niñas.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

NUEVOS CRISTIANOS

Día 18. — Margarita Garau Pocoví, hija de Jorge e Isabel.

Día 18. — Miguel Miralles Rigo, hijo de Miguel y Apolonia.

OREMOS POR NUESTROS DIFUNTOS

Día 7. — Antonio Mora Mesquida, casado, de 91 años. (Pastó)

Día 25. — Rafael Nicolau Balaguer, soltero, de 73 años. (Calusa)

Día 25. — Antonia Ana Rosiñol Gomila, soltera, de 81 años. (Magalona)

Día 28. — Vicente Cerdá Gomila, viudo, de 88 años. (Ferrericó)

Día 28. — Antonio Socías Mas, casado, de 72 años. (Vermei)

Día 29. — Magdalena Cloquell Miralles, soltera, de 82 años. (Cigala)

Día 31. — María Miralles Roca, viuda, de 84 años. (Pastora)

NUEVAS FAMILIAS

Día 4. — José Mas Sastre con María Mora Mayol.

Día 8. — José M.^º García Ruíz, con Antonia Sastre Manera.

Día 9. — Miguel Palou Negre, con Antonia Verger Martorell.